

Il y a quelque temps, en Angleterre, un voyageur, d'aspect distingué montait dans un wagon de première classe, sur une ligne du Nord. Aucune dame n'occupait le compartiment, mais un autre individu du sexe fort avait précédé le voyageur dans le wagon choisi. Ce que voyant, le dernier arrivé eut pour lui-même un cigare, mais, après avoir tiré quelques bouffées de fumée, il s'aperçut que son compagnon de route lui jetait des regards irrités.—Mon Dieu! monsieur, fit le fumeur, j'ai peur que l'odeur du tabac ne vous déplaie.— Elle me déplaît au suprême degré, répondit l'autre voyageur d'un ton rauque.

Sur ces mots, le fumeur jeta son cigare par la portière.

—Il ne faut pas vous en croire quitte ainsi, reprit le grincheux personnage. Vous avez fumé dans un compartiment qui n'était pas destiné aux fumeurs; c'est une contravention, et je vais porter plainte contre vous.—Vraiment, monsieur! auparavant, je vous en prie, jetez un regard sur ma carte. J'occupe une position publique, et vous me nuiriez en me suscitant de tels ennuis.—N'importe, je le ferai comme je l'ai dit, et je n'ai pas besoin de regarder votre carte.—Mais encore... Et le délinquant avançait le morceau de carton, sur lequel son persécuteur lut ces mots: S. A. R. le duc d'Edimbourg.

Est-il besoin d'ajouter que la plainte ne fut pas portée, et que le fils de la reine rit beaucoup de son aventure?

**Pieds noirs et pieds de cochon.**— Pour prouver sa loyauté à la couronne d'Angleterre, Pierre Cizol vient d'envoyer au Colonel Ouimet la dépêche suivante:

Montréal 17 avril 1885

Colonel, pour chaque Pied Noir qui sera pris par les soldats du 65ième bataillon, je vous enverrai un pied de cochon. Adressez vos pieds noirs au No. 72 rue St Laurent.

signé CIZOL

Guibollard communique à un ami pour avoir son avis, une requête qu'il adresse à une infante d'Espagne, et qu'il termine ainsi:

"Je baise humblement les mains de votre Infanterie!"

—Ce n'est par trop cavalier... n'est-ce pas? dit-il.

—Au contraire, fait l'ami... le génie y est bien dissimulé!

Ce qu'on lit aux vitrines de la rue Richelieu.

Chez un marchand de couvre-chefs:

"Chapeaux consciencieux!"

A une autre devanture; sur un ruban vert:

"Ordre du nicham!"

Puis sur un ruban vert, fortement lié de rouge:

"Nicham de fantaisie!"

Il y a des jours où Bob n'est pas content de son père.

—Ah! si j'avais su! disait-il hier à maman.

—Eh bien?

—C'est moi qui aurais choisi un autre papa, quand je suis né!

Vitellius a rencontré l'autre jour son confrère Lucullus dans une des allées des Champs Elysées et la conversation tomba naturellement sur la cuisine. Ils finirent par tomber d'accord sur un point. C'était que les habitants de Montréal étaient les hommes les plus heureux du monde parce que pour 25 sous ils ont tous les jours au grand Restaurant, Duperouzel un menu que ne désavouerait point le plus fin gourmet. Allez au lunch de ce grand restaurant et vous serez épaté de la richesse des mets qu'on vous servira pour votre argent.—25—41

Le poète X... donnait hier un grand bal.

A trois heures du matin, en dansait encore, même devant le buffet.

Comme je me retirais, un domestique me présente un chapeau.

—Mais ce n'est pas le mien!

—Ce n'est pas à monsieur, cependant je lui présente le meilleur de ceux qui restent.

—Mais le mien était neuf, tout à fait neuf.

—Oh! me fait le domestique, des neuf, il n'y en a plus depuis minuit et demi.

Am moment où nous mettons sous presse la terreur règne à Montréal. Tous les Gros Ventres de la ville se sont soulevés en apprenant que leurs frères du Nord-Ouest avaient détarré le tomahawk.

Hier matin des groupes de ventripotents se réunissaient à tous les coins de rues et discutaient les nouvelles du Nord-Ouest. Il était facile de voir qu'une conspiration s'ourdissait contre le gouvernement.

L'éveil fut donné à la police qui tenta inutilement de disperser les rassemblement des gros ventres.

Leur nombre était tellement imposant que les agents de l'autorité durent renoncer à l'idée d'opérer l'arrestation des meneurs.

A midi Jos. B. Giguère, un des chefs de la tribu ouvrit les portes de l'Hôtel du Canada et les gros ventres s'y précipitèrent à flots pressés. Lorsque la masse eut envahi la buvette de l'hôtel plusieurs barriques de bière furent mises en perc; et l'on but à tire-larigot.

Les gros ventres descendirent dans la cave de l'antique bâtiment, cave voutée qui servait d'entrepôt; il y a cent ans pour les marchandises de la compagnie de la Baie d'Hudson.

L'assemblée des conspirateurs s'organisa régulièrement et élit pour président M. Maxime Parent et pour secrétaire Monsieur Pierre Rivard. Parmi les personnes présentes on remarquait plusieurs de nos concitoyens les plus considérables. MM. l'honorable juge Mousseau, le capitaine Lafortune, A. W. Ogilvie, J. L. Forget, le Dr. Ed. Mathieu, l'échevin Laurent, Cavallo, Wm Gravel, Gaspard Mathieu, J. B. Bertrand, Louis Delorme, Belavance, M. Monette, épicier du village St Jean Baptiste M. Quessel, le carrossier M. Larivière ditto, Charles Larin, Joseph Rimbeau, M. Bédard, notaire, M. Cardinal, de la pblioe sanitaire, Louis Pomerville, Jos. Vincent, O. Lambert, Bébé Guernon, du village St Jean Baptiste, L. N. Dumonohel, M. Doré, hôtelier, rue Craig, Thomas Rebillard, M. Fauteux, Louis Perrault, H. Berthelet, J. E. Homier, Areade Dépati, M. Soupras, gouverneur de l'île Ste Hélène, J. B. Labelle, Frank Goulet, conducteur G. T. R. Julien Hébert de Ste Martine, L. L. Maillet, J. B. Poitevin, M. Lépine du paro Lépine, M. Renaud, hôtelier, Théotime Lanctôt Jos St Denis, M. Brady de St Henri, le constable spécial Contant de St Cunégonde, Zotique Leroux Jos. Riendeau Frank Narin, le sergent Drey fus. et une cinquantaine d'autres.

Le président expliqua en peu de mots l'objet de la réunion qui était de témoigner les sympathies de la tribu des Gros Ventres de Montréal avec leurs frères du Nord-Ouest.

Le secrétaire donna lecture d'une dépêche de M. Ferdinand Gagnon du Travailleur de Worcester Mass. disant que des circonstances incontrôlables l'empêchaient d'être présent à l'assemblée, mais qu'il était l'interprète de tous les Gros Ventres des États-Unis qui leur donnaient l'assurance de leur profond attachement à la cause pour laquelle ils étaient appelés à combattre.

Il fut ensuite adopté une résolution à l'effet d'appeler tous les Gros Ventres sous les armes et de parti immédiatement pour le Nord-Ouest.

M. Victor Olivon prépara dans une immense marmite 300 gallons de soupe aux pois. Ce potage contribua puissamment au soulèvement des Gros Ventres qui se dispersèrent ensuite avec l'entente qu'ils se rencontreraient ce matin à la gare du Pacifique.

**Dernière heure.** La tribu des Gros Ventres de Montréal au nombre d'environ 300, est partie à neuf heures ce matin pour le territoire du Nord-Ouest.

Une dépêche que nous venons de recevoir de Clark's Crossing nous dit que le chef de la tribu des Gros Ventres est dans la jubilation à la nouvelle que ses amis de Montréal se sont mis en route pour se joindre à son armée.



Le chef des Gros Ventres se soulevant après avoir reçu les derniers avis de Montréal.

Québec, 12

M. Rouillard du *Nouvelliste* organise actuellement un service de drémadaires pour l'expédition du Nord-Ouest. Ce corps devra être attaché au 9ième bataillon du colonel Amyot.

Medecine Hat, 17 avril.

Quarante hommes du 9ème bataillon de Québec et un caporal se sont empoisonnés ce matin en buvant de l'eau de la Saskatchewan. Le colonel Amyot s'était

aperçu ce matin que l'eau de cette rivière avait perdu complètement sa limpidité. Ses eaux étaient devenues noires et avaient un goût très désagréable. Elles dégageaient une odeur empyreumatique des plus prononcées. Le colonel défendit à ses hommes de boire de l'eau de la rivière. Tous les soldats qui enfreignirent sa défense tombèrent malades. Il n'y a pas eu de mortelité grâce aux soins empressés qui leur furent donnés par le chirurgien du bataillon.

Les autorités ont fini par découvrir la cause de l'empoisonnement des eaux de la Saskatchewan. Ils apprirent que Charles Thibault et cinquante Pieds Noirs s'étaient lavés les pieds dans ce cours d'eau, à la traverse de Clarke, à 159 milles plus haut que Medecine Hat.



PIAPO

COUACS.

X... était à dîner chez Z... qui demeure aux environs du Gymnase.

X..., qui est très familier, se permit quelques observations sur des sardines qu'on venait de servir après le potage.

—Fais toi, s'écria l'amphitryon, ou je te retire tes entrées.

\*\*\*

On dit un uhlan, sans faire la liaison entre l'n et l'u; pourquoi?

Feu Nestor Roqueplan prononçait, lui, un huissier, comme si l'h était fortement aspirée, attendu, disait-il, qu'il ne voulait avoir aucune espèce de liaison avec ces gens-là.

..

Monsieur G..., y est-il? demande Taupin à une nouvelle bonne fort jolie.

—Non, monsieur, il est sorti.

Taupin, vivement:

—Ah! eh bien! je vais lui laisser mon nom par écrit.

Il entre dans un petit salon et se met à causer... loguement, avec la soubrette.

—Et votre nom lui dit-elle, quand il s'apprête enfin à sortir.

—Mon nom? Racontez-lui la petite scène qui vient de se passer, il saura bien que c'est moi!

\*\*\*

—Ah mon cher, les Espagnoles, quels anges, quels yeux, quelles caresses, quelles acantes faciles, aimables, enflammées, complaisantes!

—Tu es bien heureux, toi! Moi, j'arrive de Londres, le pays de la vertu... Les femmes y sont si pudiques qu'elles n'osent pas caresser un projet en pleine rue.

..

Quelques emprunts au Dictionnaire travesti du *Tintamarre*:

*Emoi*..... Ori de l'égoïsme.

*Entaille*..... Femme en corsage, ce qui fait supposer qu'elle ne le restera pas longtemps.

*Epoutanté*.... Effroi d'un mari dont la femme fait l'éloge.

*Estafette*..... Question d'un enfant ne se rappelant pas les saints du calendrier à une personne qui attend un compliment.

*Etrange*..... L'idéal d'une bigote.

*Expert*..... Ancien dignitaire de la monarchie près les tribunaux.

*Fatalement*..... Prétentieux d'outre-Rhin.

*Galopin*..... Excroissance particulière à ce conifère.

*Gasouiller*..... Pouvoir éclairant du charbon de terre et propre aux oiseaux.

*Gobelet*..... Enfant à la mamelle.

*Hadji*..... Eternement d'un pèlerin qui vient de la Mecque.

*Ilanche*..... Bec de clarinette très développé chez les femmes.

Notre ami Gribouille vient réclamer de ses parents à la Morgue.

—A-t-il quelque signe particulier auquel on puisse le reconnaître? demande le gardien.

—Certainement il est sourd et muet.

—J'ai sauvé la vie à plus d'hommes que vous, disait un jour M. Lachaud au docteur Nélaton.

—D'accord, répondit le chirurgien: mais, moi, j'ai remplacé la quantité par la qualité.

Une bonne affiche copiée rue St-Denis sur la vitrine d'un cordonnier absent de son échoppe:

"Ne vous adressez pas à la fruitière d'à côté, nous ne sommes pas camarades S. V. P. Je reviens de suite."

A la fête de Montmartre!

—Tiens, ma petite Lilli, dit un maman à son bébé, je vais t'acheter cette poupée... Tu vois son bonnet de Normande... c'est ta bonne!...

—Alors, maman, si c'est ma bonne, faut m'acheter aussi son militaire pour aller avec.

Bébé apprend l'histoire sainte:

—Dis donc, petite mère, pourquoi que Jésus, en ressuscitant, apparut d'abord à des femmes?

—Mon enfant, c'est qu'il voulait que la nouvelle fut plus vite répandue.

Les domestiques parisiens.

Monsieur et madame, quoique mariés depuis plus d'un an, sont fort esauviers: ils passent leurs soirées ensemble.

Un jour, Pierre, leur fidèle cocher, vient leur demander respectueusement:

—Pourrais-je obtenir l'autorisation d'attendre de temps en temps le soir avec la voiture devant l'Opéra, ou devant les hôtels de...?

Ici il cite quelques noms fort bien choisis.

Ebahissement des maîtres.

—C'est que, répond imperturbablement le fidèle serviteur, il serait bon qu'on nous vît quelquefois dans le monde!

Fragment de conversation entre deux promeneurs:

—Je n'ai pas à me plaindre: tous mes clients deviennent octogénaires.

—Parbleu! docteur, s'ils vous résistent, c'est qu'ils ont la vie dure.

Une définition de l'égalité:

"L'égalité consiste à vouloir être l'égal de ses supérieurs."

Un bohème très connu dans les brasseries du quartier des Martyrs, et qui a fort engraisé dans ces derniers temps, est interpellé par un de ses amis.

—Quel ventre?... Est-ce à toi tout cela?

—Non, c'est à mes orfèvres.

Monsieur Merluchon est un négociant retiré, bon homme et un peu naïf.

Invite à une soirée, il arriva seul alors qu'on comptait sur lui et sur madame.

—Pourquoi, lui demanda-t-on, n'avez-vous pas amené votre dame.

—Oh! dit-il, elle n'aime guère le monde... elle est tou. à lait *casernière*.

..

Un jeune homme timide, qui dîne pour la première fois dans une maison, renverse et brise une bouteille, en se mettant à table.

Sous prétexte de lui venir en aide, le fils de la maison, très mauvais plaisant, lui dit froidement:

—Très drôle, mon cher Anatole, excessivement drôle!... Mais tu aurais dû garder cela pour le dessert!...

..

Deux fantaisies du *Tintamarre*:

\*\*\* Les femmes c'est le contraire des chemises; si l'on veut en avoir une propre, il ne faut pas en changer.

Une bonne enseigne copiée à Vaugirard:

*Grande fabrique de vins de raisins secs, garanti nature.*

*Garanti nature est s'perbe! C'est, bien sûr, Guibollard qui dirige cette pure usine...*